



## Las exportaciones petroleras de Irán regresan a los niveles pre-sanciones

- 
- [23/8/2023](#)

El servicio de seguimiento de envíos de petróleo Tanker Trackers informó que en los primeros 20 días de agosto, Irán envió un promedio de más de 2 millones de barriles de petróleo al día. Esto supone un aumento del 30% respecto a principios de año. Irán no exportaba tanto petróleo desde 2017. A los niveles actuales, la nación podría ganar hasta 100 millones de dólares al día.

**Antecedentes:** en 2018, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se retiró del Plan Integral de Acción Conjunto. Firmado en 2016, el acuerdo eliminaba las sanciones estadounidenses a cambio de que Irán redujera partes de su programa nuclear. La retirada de Trump volvió a imponer sanciones al comercio de petróleo de Irán.

Y las sanciones tuvieron su efecto deseado. Durante 2019, Irán envió sólo 250.000 barriles al día.

Técnicamente, Estados Unidos sigue sancionando el petróleo iraní. Pero el hecho de que Irán vuelva a exportar tanto petróleo al extranjero sugiere que EE UU no está aplicando sus propias sanciones.

Entre los mayores compradores de Irán se encuentra China, hambrienta de energía.

**¿Señal de un acuerdo nuclear?** Durante meses han circulado rumores de que Estados Unidos e Irán han alcanzado un acuerdo nuclear informal a puerta cerrada. El gobierno estadounidense niega su existencia, pero ignorar sus propias sanciones y permitir que Irán exporte petróleo en volúmenes récord sugiere algún tipo de entendimiento por debajo de la mesa.

Otros signos de este acuerdo nuclear incluyen un reciente intercambio de prisioneros, el hecho de que Irán le dijo a sus grupos subsidiarios que dejaran en paz a los objetivos estadounidenses y la ralentización voluntaria por parte de Irán de su enriquecimiento nuclear.

**Más información:** lea "[Irán insinúa un nuevo acuerdo nuclear](#)".